
关注三湘都市报微信
看E报。

2017.4.25��星期二 编辑 袁欣 美编 高原E07 星关注

马布里与北京男篮解约
他只是换个地方讲故事

北京时间4月22日，北京男篮正式宣布不再与功勋外援马布里续约，如果马布里想要继
续留在北京，只能以助理教练的身份为球队工作，马布里拒绝了这个选择，用他自己的话
说，在主帅是不是闵鹿蕾还没有确定的情况下，自己无法接受首先成为助理教练的选择。

但是，马布里表示还要在CBA再战一年才会退役，已经40岁的老马已经在CBA加盟过
3支队伍，闯荡了8年，代表首钢队出战拿到3个总冠军。为何执念于再打一年呢？因为他的中
国故事还没有讲完。

传奇的故事还未结束
昨日， 北京首钢宣布弃

用马布里的第二天，网络上仍
在热议此事。尽管首钢自有着
眼于俱乐部未来发展的考量，
但大部分舆论都比较同情马
布里， 认为首钢队做事缺少
“情商”。的确，北京首钢队裁
了马布里，得罪了北京球迷以
及广大马布里的粉丝，是有些
得不偿失。同时，这也意味着
马布里在CBA仍有很大的影
响力， 只要继续留在CBA打
球，就不愁没有关注度。

这一点， 马布里及其幕
后团队看得很清楚。这也是为
何首钢让马布里当教练，而被
马布里团队拒绝的深层次原
因。据传，按照马布里团队的
原计划，马布里在北京首钢再
打一年联赛，同时效仿科比在
NBA最后一个赛季感人的情
景，将马布里最后一个赛季包
装成退役的巡演，然后借助这
种告别概念的炒作，将马布里
的商业价值发挥到极致。马布
里的团队是否真有这样的商
业计划，无从知晓。但从这则
传闻中的确说明一个问题，马
布里如果还在CBA打球，既
不缺关注度， 也不乏商业价
值。因而，马布里坚持不退役，
不在首钢当教练，而继续留在
CBA打球。

马布里称要更加努力
马布里在其个人社交媒

体发声，晒出自己与高举总冠
军奖杯巨幅海报的合影，同时
写 道 ：“Work� harder� and�
prove�them�wrong!�”马布里
的这段话表达了自己的决心，
意思是要更加努力，证明他们
（北京男篮）是错的。

北京选择放弃马布里，究
其原因是认为年迈的他无法
继续率领球队创造辉煌，马布
里在接受采访的时候表示：
“他们认为我没法带队夺冠
了，我年龄大了。但我还很健
康，还能打出高水平，还能带
队夺冠。如果现在退役，那就
是对自己的不尊重。” 马布里
在个人社交媒体上的这次发
声无疑是在表明自己想要用
实际行动回击北京。已经年满
40岁的马布里上个赛季场均
为北京出战34.6分钟，能够拿
到21.4分、4个篮板、5.5次助
攻和1.7次抢断。

离开了北京首钢，马布里
和他的团队要做的事情并不
复杂， 寻找一支新的球队，借
助新的平台， 延续马布里
在CBA的传奇。

他的下一站在哪儿
据悉，已经有球队向马布

里抛出了橄榄枝，而马布里在
接受采访时表示他和他的团
队将在下周考虑自己下个赛
季的去向。 在CBA最后一个
赛季， 马布里将情定哪一支
CBA球队？ 除了球队方面的
需要，马布里方面也是有要求
的，要么是要具有夺冠或者具
备进入季后赛实力的球队，要
么是能够让老马能继续留在
北京的球队。只有这样，他的
故事才能不平淡地讲述下去。

如果马布里要加盟具有
夺冠实力的球队，最大的可能
是辽宁队。作为全联盟国产球
员实力最强的一支球队，辽宁
队在过去几个赛季一直未能
够摆脱“千年老二”的宿命。在
过去三个赛季里，辽宁队的小
外援哈德森虽然战斗力不俗，
不过在季后赛和总决赛层面
上，哈德森的表现始终没有达
到辽宁队预期的效果，尤其在

关键时刻的表现也非常不稳
定。 而这正是马布里的强项。
辽宁队的本土球员是国内最
突出的，但球队一直缺乏一个
领袖，马布里其实挺适合眼下
的辽宁队。

如果马布里选择继续留
在北京打球，北控队将是他最
为理想的下家。 和首钢队一
样， 北控的主场同样设在北
京。对于马布里来说，在过去
6年里，北京已经成为他的第
二个家，而他也成为了这个城
市的英雄。应该说，没有比留
在北京更为合适的选择。同
样，对于年轻球员居多的北控
来说，引进马布里既可以让老
马帮助年轻球员成长，也可以
赚足曝光率，这绝对是一个双
赢的合作。
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